

# 家庭教育学級新聞

第2号 令和3年9月6日  
発行 教育委員会  
子ども教育課



夏休みも終わり、いよいよ2学期が始まりました。2学期は、たくさんの行事が計画されています。家庭教育学級も、2学期に実施する園・学校が多いと思われます。お時間を見つけてぜひ、園・学校へ足を運んでください。今回は1学期に行われた家庭教育学級を紹介します。

山武中 5月27日(木)(1学年・1学年保護者)  
情報モラル教室 講師：外房地区少年センター職員、山武警察



今や簡単にネットとつながることができる時代。私達は、あらゆる情報に取り囲まれ生活しています。その中には、犯罪にからむものや、人の心を傷つけたりするものもあるので使い方には十分注意すること。画像に関しては、安易に送らないこと。便利な裏側には恐ろしいことが潜んでいます。親子で学べる、今こそ必要な講座でした。



山武中学校 6月11日(金)(3学年 全校保護者)  
薬物乱用防止教室  
講師：千葉県警外房区少年センター職員

薬物による主な脳への障害：思考障害、バランス障害、運動障害、食欲障害、記憶障害、感情障害(恐怖・不安)など



成東中学校 6月16日(水)  
情報モラル教室 (1学年・1学年保護者)  
KDDI スマホ・ケータイ安全教室出前講座



SNSは、便利な反面、使い方によっては、犯罪に巻き込まれるような怖いこともあります。特に、写真や動画は一度アップしてしまうと絶対に消えないこと、相手に悪意があれば、それをネット上で拡散させられて、取返しのつかない事態になるそうです。身近な事例を挙げて説明していただき、改めてスマートフォンや携帯電話の使い方を考えさせられました。

「ネット上のいじめ」や有害サイトを通じて子供が犯罪に巻き込まれる危険性が社会的に大きな問題となっています。(中略)・・・携帯電話を安全に使える様に子供にマナーや情報モラルを教えることや、家庭でも子供の携帯電話の利用の実態を把握し、フィルタリングの利用や家庭でのルールづくりを行うことが大切です。

(文部科学省 子供の携帯電話をめぐるトラブル)から



大人が、薬物所持の罪で逮捕されているニュースが多くあります。中学生にとってはあまり身近ではないように思うかもしれませんが、実は、安易な気持ちで、手を出してしまう中・高生が多いという話を聞きました。薬物の恐ろしさを知り、絶対に手を出してはいけないということを確認した講座でした。

初めて大麻を使用した動機、20歳未満は好奇心・興味本位が64%です。子どもを薬物乱用の危険から守るためには子どもの様子を注意深く見守ることが大切です。子どもが自分自身を大切に、悪い誘いを寄せ付けず、もし誘われても子断る勇気を身につけさせましょう。(厚労省HPより)

しらはたこども園 6月3日(木)  
講師:ENJOY CAPの皆さん



年長児の保護者を中心に大人CAPが行なわれました。子どもCAPでは、暴力から自分自身を守ることを学びます。その子どもの人権を守るためには周りの大人が、子どもについてよく理解していなければなりません。子どもの話をじっくり聴くことの大切さを学びました。

※CAPとはChild Assault Prevention(子どもへの暴力防止)の頭文字をとったものです。

山武北小学校 7月9日(金)  
アロマセラピー講座 講師:小高公美世氏



アロマの精油には抗菌作用があるものや頭脳明晰効果のあるものなど具体的に教えていただきました。いろいろな香りを紹介していただき、自分の好きな香りでマスクプレーを作りました。とてもリラックスした時間が流れました。健康や美容を意識した講座で、普段あまり気にしていない香りを身近に感じることができました。

南郷小学校 7月2日(金)  
4年生保護者 講師:齋藤美枝教頭先生



「発達の課題に応じた子どもとのかかわり方について」というテーマで4年生の保護者対象にお話をいただきました。発達に応じて、大人がどんな対応をしたらよいかを事例を挙げて教えていただきました。特に、9歳から10歳は、これから思春期を迎える大切な時期であることがわかりました。

お知らせ 



家庭教育講演会 10月7日(木)成東文化会館のぎくプラザ 9:50~11:30  
講師:常盤由枝氏(東京家庭教育研究所 所員)  
演題「親子が笑顔になる子育て」  
~だいじょうぶ!気づいた時が出発点~  
参加申込は、お子様の所属する各園・学校へお願いします。 問い合わせは、子ども教育課まで

日向小学校 7月16日(金)  
「おこづかいが子どもの人生を変える」  
企画・運営:ジブラルタル生命保険株式会社



子どもに物やお金の価値観、お金の管理をどうやって教えていけばいいのでしょうか。ルールを決め、子どもに任せながら見守ることで、おこづかいを効果的な「しつけ」として活用するための理解が深まりました。

皆様の参加をお待ちしています!



親業入門講座 10月21日(木)、28日(木)の2日間(9:30~12:30)参加できる方、定員20名、親子のかかわり方について具体的に学べる講座です。  
講師:内田智代氏(親業訓練シニアインストラクター)  
参加申し込み・問い合わせ:教育委員会子ども教育課  
☎0475-80-1456

※いずれも、参加費無料です。詳しくは、各家庭にお配りしましたチラシをご覧ください。コロナウイルス感染症拡大状況によっては中止にすることもあります。